Presentación

n el número 7 de *Murmullos filosóficos*, seis profesoras y profesores se encargan de desentrañar acciones sociales, individuales y colectivas, así como el significado de conceptos que rigen nuestras vidas contemporáneas, a través del pensamiento filosófico, un análisis que el Colegio de Ciencias y Humanidades no ha dejado de hacer desde su fundación.

A través de estos seis textos, se exponen problemas fundamentales en la relación política que todos los individuos tenemos entre nosotros mismos y entre el Estado nación. Así, textos como "Ciudadanía: Una discusión abierta", "Hacia la comprensión de una cultura política democrática" y "La influencia de Kant en la conformación de la concepción de ciudadanía..." muestran al lector los valores éticos y morales que debe poseer un ciudadano libre, así como los derechos y obligaciones que cada persona ejerce al vivir en un estado libre, pues de su conocimiento depende la consolidación de una verdadera democracia.

Muestra de este último punto es el texto "Afroamericanos y necroderecho", el cual habla sobre cómo en algunos sitios del planeta la violación de los derechos humanos es ejercida desde el mismo poder estatal y que si no se habla de ello difícilmente se podrá erradicar este problema que atenta contra las libertades humanas. Por otra parte, artículos como "Mal de ojo: un breve análisis epistemológicos" y "Richard Rorty: pragmatismo, solidaridad, poesía" nos enseñan cómo, desde la filosofía, podemos comprender diversos usos y costumbres del ser humano que vive en colectividad, prácticas que tienden hacia la felicidad pero que, en muchas ocasiones, provienen de diversas direcciones: algunas desde el arte y la reflexión profunda y otras desde la ignorancia y la creencia sin fundamente científico.

La Dirección General del Colegio agradece a las y los docentes participantes en el séptimo número de *Murmullos filosóficos*, ya que por medio de esta publicación demuestran a la comunidad que la mejor herramienta para adquirir el conocimiento es a través del punto de vista crítico y el diálogo. Sean bienvenidos a las páginas de *Murmullos filosóficos*.

Dr. Benjamín Barajas Sánchez

Director General del Colegio de Ciencias y Humanidades